

Nouvelles locales du mardi 20 mai 2014

@rib News, 20/05/2014 | Politique - Atelier à Bujumbura sur l'évaluation de la mise en application de la feuille de route convenue entre les politiciens en 2013 sous l'égide de la représentation sociale du secrétaire général des Nations Unies au Burundi et du Gouvernement burundais. Les représentants des partis politiques reconnus par le ministre de l'Intérieur et ceux qui ne le sont pas, comme les ailes des partis Uprona et UPD, en passant par le FNL, de même que les représentants des confessions religieuses et les organisations de la société civile burundaise, tout le monde était présent.

Lors de son allocution, le représentant social du secrétaire général des Nations Unies au Burundi a estimé que le chemin est encore long pour que la situation se normalise suite aux agissements des jeunes affiliés aux partis politiques. Parfait Onanga Anyanga reste pourtant persuadé que les choses peuvent aller bien avec l'implication de tout un chacun et que par conséquent, personne ne sera plus victime de ce qu'il a dit. Il a ainsi demandé aux politiciens d'être prêts des jeunes de leurs partis respectifs afin que les élections de 2015 soient apaisées. Il trouve en effet que sont les jeunes qui sont manipulés et que de ce fait ils salissent seulement leur image alors qu'ils ont été envoyés. Il a enfin encouragé les burundais à aller de l'avant dans le dialogue qu'ils ont commencé. Le ministre de l'Intérieur lui, a tranquillement déclaré que les clauses des différents ateliers seront mises en application. Edouard Nduwimana ajoute que son ministre est disposé à collaborer pour que les conclusions soient mises en application.

[rtnb/rtr/rpa/bonesha/isanganiro] - Les dirigeants du parti Uprona reconnus par le ministre de l'Intérieur ont sorti un communiqué de presse ce mardi dans lequel ils s'insurgent contre la récente attaque contre le domicile de Gaston Sindimwo ce 16 mai courant où des enfants qui jouaient ont été blessés suite à l'explosion d'une grenade dans le domicile de Sindimwo en commune urbaine de Nyakabiga. Selon Concilie Nibigira, ceux qui ont fait cela sont motivés par des mobiles politiques comparativement à ceux qui ont fait la première attaque au même domicile. Elle trouve que ces personnes chercheraient à éliminer Gaston Sindimwo. De leur côté, les membres de ce parti qui sont derrière Nditije estiment qu'il s'agit d'un montage orchestré par les acolytes de Concilie. Dans un accordé au journal Iwacu, Jean Baptiste Manwangari estime que le fait de tuer n'est pas de l'essence du parti Uprona. Il s'alarme aussi du fait que la justice est instrumentalisée par les politiciens dans cette affaire puisqu'elle semble s'aveugler les déclarations et les hypothèses avancées par la partie de Concilie au lieu de faire des enquêtes beaucoup plus fouillées. [isanganiro]

| Justice - Comparution de Pierre Claver Mbonimpa au parquet de la mairie de Bujumbura ce mardi. Il est arrivé vers 9h 15 minutes et a été entendu pendant plus de 4 heures. A la sortie de l'audience, il a été regagné la prison centrale de Mpimba où il loge depuis vendredi de la semaine passée. Selon les avocats, il a été entendu sur les déclarations au sujet des jeunes qui suivraient des entraînements en RD Congo. Maître Antoine Banzubaze trouve qu'il s'agissait comme si le substitut du procureur voulait continuer les enquêtes sur ce dossier. Il annonce aussi que ce dernier a amené trois personnes que Mbonimpa avait affirmé qu'elles étaient mortes alors que c'est faux. Mais, il explique cela par le fait que Mbonimpa avait affirmé lors des enquêtes qu'il a déjà eu des informations affirmant que certaines de ces personnes seraient encore en vie. Ainsi, il trouve que malgré tout cela, rien ne peut justifier que son client aille en prison. [rpa/bonesha/isanganiro/rtnb/rtr]

- Le président de l'OPB trouve que la place de Mbonimpa ne devrait pas être en prison. Selon Innocent Muhozi, c'est une honte qu'une personne importante dans ce pays comme Pierre Claver Mbonimpa soit incarcérée en l'absence de toute légalité alors que son action est appréciée par pas mal de burundais. Il trouve qu'il est un père à toute personne qui est injustement traitée et que son incarcération est contre tout ce qu'il fait pour le pays. Il trouve que ceux qui l'ont incarcéré pensent qu'ils sont en train de lui faire perdre ses succès, mais que cela est faux puisque ce sont eux-mêmes qui les perdent. Il demande qu'il soit libéré afin qu'il continue la défense des opprimés en toute quiétude. [bonesha] - Certaines informations circulent selon lesquelles il y aurait des journalistes qui auraient été envoyés dans le secteur de Kiriba Ondes en RD Congo pour chercher des contre-preuves concernant les affirmations de Pierre Claver Mbonimpa. Selon ces informations, ces journalistes doivent réaliser des interviews et des reportages à faire passer sur les ondes des radios et télévisions à Bujumbura lesquels reportages et interviews démentissent les propos de Mbonimpa. Il y aurait même des personnes à qui des Cartes Nationales d'identité auraient été distribuées pour se présenter en lieux et places des personnes qui seraient mortes et dont les photos ont été présentées par Mbonimpa. Ces informations terminent en disant que ces journalistes auraient traversé la frontière burundo-congolaise ce lundi via Gatumba. [rpa]